

E ENTREVISTA. PEDRO ARAYA GUERRERO, senador PPD:

Redacción
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Pedro Araya Guerrero, senador PPD, tiene una convicción: la candidata mejor posicionada del sector para las elecciones de gobernador en octubre próximo es la exministra Marcela Hernando Pérez.

Su juicio viene a confirmar la distancia que mantiene con el actual gobernador Ricardo Díaz Cortés -y hasta ahora el ungido por el PPD-, de quien asegura perdería en los próximos comicios. En opinión del senador, Díaz tiene un trabajo territorial deficiente y un equipo equivocado, razones que explican el juicio crítico que tiene sobre la administración.

REFORMAS COSMÉTICAS

A horas de la cuenta pública, ¿cuál es su evaluación de estos tres años del Presidente Gabriel Boric?

- Es un gobierno que parte con muchas ilusiones por parte de la ciudadanía de que habrán cambios estructurales y con un gobierno decidido a impulsar esos cambios, pero que desgraciadamente chocea con la realidad. En la práctica, tuvo dos grandes problemas: el primero tiene que ver con los temas económicos, porque para nadie es un misterio que cuando el Presidente Boric gana, recién se empiezan a ver los primeros brotes verdes de la economía y en segundo lugar con un tema de carácter político porque el gobierno no tenía mayoría en el Congreso, lo que quedó claramente demostrado a partir de marzo de este año cuando la derecha asume el control total del Senado, lo que en la práctica va a significar que el gobierno no va a poder llevar adelante o no va a poder sacar las reformas estructurales planteadas en la campaña. Probablemente, las pocas reformas que veremos serán de carácter cosmético.

¿Esto lo definiría como que como un fracaso o un golpe de realidad?

- Como un golpe de realidad. No se va a poder cumplir las promesas porque las condiciones económicas no están dadas, ya llevamos más de la mitad del gobierno y ha sido imposible destruir una reforma o un pacto tributario y en segundo lugar porque el gobierno no tiene mayoría en el Congreso o sea, no tiene mayoría en el Senado lo que la práctica imposibilita llevar



"Marcela Hernando está mucho mejor posicionada que Ricardo Díaz para esta elección"

"ESTO NO ES NINGÚN MISTERIO, EL GOBERNADOR TIENE UN PROBLEMA RESPECTO DE SU DESPLIEGUE TERRITORIAL", ACUSÓ EL CONGRESISTA.

adelante cualquier reforma estructural.

¿En lo personal, cerró el capítulo de la fallida presidencia en el Senado?

- Teníamos la expectativa de que se iba a cumplir la promesa, dado que esto era un acuerdo. En lo personal, pensaba que la UDI, especialmente Juan Antonio Coloma y Javier Macaya eran personas de palabra, pero bueno, no lo son.

¿Fue solo una falta a la palabra por parte de la derecha o hubo también una acción o inacción de algunos directivos del gobierno?

- Independiente de la inacción que haya tenido el gobierno lo que aquí pasó fue un incumplimiento por parte de un partido: la UDI, independiente de lo que pudo haber hecho el gobierno con el objetivo de mantener la presidencia del Senado.

GOBERNACIÓN REGIONAL

Araya también ha sido crítico del acuerdo entre Codelco y SQM que debiera firmarse hoy. En su opinión, no existe información clara de cuál es el beneficio real para el Estado. "Ese es el corazón del problema. Por qué no se hizo una licitación pública con el objeto que distintos actores pudieron presentar la mejor oferta para el Estado, cosa que no ocurre en este acuerdo".

"Aquí hay muchas medias verdades, se ha ocultado mucha información y hasta el día de hoy Codelco no logra responder cuánto es lo que efectivamente va a ganar el Estado producto de este acuerdo".

Dentro del oficialismo ha trascendido su apoyo a Marcela Hernando o su negativa a apoyar a Ricardo Díaz que es el candidato oficial.

- En la Región de Antofagasta tenemos una situación compleja respecto de la elegibilidad de varios de nuestros candidatos a gobernador, alcaldes, concejales y cores.

Tenemos que ver con mucho cuidado que es lo que se va a hacer, porque podemos sufrir una derrota de proporciones si las cosas se hacen mal. Lo que nos parecía más prudente y correcto era un proceso de definición con el objeto de que aquella persona que estuviera mejor posicionada fuera el candidato oficial y en ese sentido, creo que hoy día Marcela Hernando está mucho mejor posicionada que Ricardo Díaz para esta elección.

¿Qué explica eso?... Porque Ricardo Díaz, que hasta ahora es el candidato oficial, es el gobernador en ejercicio.

- Esto no es ningún misterio, el gobernador tiene un problema respecto de su despliegue territorial y yo creo que mucho de eso tiene que ver con su equipo. Se lo he dicho: él tiene un muy mal equipo, que no lo está asesorando; entonces, uno debería buscar candidatos que efectivamente tengan la potencialidad de retener la Gobernación.

¿Y tiene la convicción de que Ricardo Díaz no va a resultar electo en caso de que él sea el candidato?

- No gana.

¿Y Marcela Hernando?

- Sabemos que falta todavía un paso fundamental y es que se terminen armando las listas de candidatos. Por otro lado, si Ricardo cambia su diseño también podría terminar ganando, pero si la elección fuera el próximo domingo, no ganará.

¿Qué cambios debería hacer Ricardo Díaz para lograr revertir su situación?

- Debería cambiar su equipo.

Esto es una lectura pragmática o hay algo personal porque no sé en algún momento trascendieron algunos quiebres que ocurrieron entre ustedes.

- Esta elección es muy importante porque va a ser la antesala para la elección presidencial. Yo me atrevería a decir que lentamente se están alcanzando el mismo nivel de polarización que tuvimos previo al estallido social.

Por eso hemos defendido a brazo partido que Marcelino Carvajal tiene que ser, sí o sí, el candidato alcalde de Mejillones; tenemos que resolver adecuadamente lo de Sierra Gorda y mantener a Eliecer Chamorro en Calama porque es mucho lo que se está jugando.

¿Cómo debe resolverse esta situación entre Marcela Hernando y Ricardo Díaz? ¿Que los dos estén en la papeleta?

- Primarias no convencionales, o eventualmente algún otro mecanismo, tampoco es una mala opción que estén los dos en la papeleta porque hay que recordar que si no se alcan-

za un determinado umbral hay segunda vuelta.

Ricardo Díaz está actualmente bajo el PPD, partido que también lo cobija a usted. Me imagino que esto provoca una situación incómoda al interior de del partido.

- Efectivamente, nosotros este tema lo conversamos con la Mesa Nacional del PPD y les hice un análisis electoral completo de lo que iba a pasar en la región y dentro de ese análisis obviamente uno de los temas que se tocó fue la Gobernación.

No le han llamado la atención, considerando que usted milita en este partido y tendría que sujetarse a lo que defina la Mesa Nacional.

- Lo hemos conversado, pero lo que estamos señalando es que todavía Ricardo Díaz no es el candidato oficial y yo creo que hay tiempo para corregir y evitar una derrota electoral.

¿Cuáles han sido los errores de Díaz estos tres años de gestión?

- Es un problema de terreno. Tenemos problemas serios, pero no son problemas de plata. Los gobiernos regionales y los municipios han recibido muchos recursos por la ley de presupuesto, la ley del royalty y del litio, entonces lo que falta hoy día es poder ejecutar correctamente esos recursos en obras de infraestructura que realmente apoyen la calidad de vida de la gente. Yo siento que la Gobernación Regional no ha tenido la sintonía suficiente de

poder entender cuáles son esos requerimientos. O sea, en la práctica, no hemos tenido nada y uno se pregunta, ¿qué es lo que ha pasado? ¿Cuál ha sido el cambio sustancial que ha tenido en la Región de Antofagasta en los últimos cuatro años y no lo vemos? Muy por el contrario, lo que nosotros vemos son más dificultades.

Pero hay cuestiones de corte municipal...

- Sí, claro, estamos a un par de días de Exponor y es cosa de darse una vuelta por ciertos sectores. ¿Qué impresión se encontrarán los extranjeros que vienen a la ciudad a hacer negocios? Hoy tenemos una ciudad que está absolutamente deteriorada, con obras públicas que están a medio terminar, con basurales... Es cierto, mucho de esto tiene que ver con el nivel municipal, pero también tiene que ver con que no hay una estrategia de desarrollo regional, no hay una estrategia para saber qué queremos hacer para Antofagasta en los próximos 20 años.

¿Este juicio respecto a las tareas del gobernador es compartido con otra gente de centro izquierda del nivel regional?

- No se atreven a decirlo. Lo que yo no entiendo, pero sí es un diagnóstico compartido. Esto lo hemos conversado con varios dirigentes en distintas reuniones. Esto no es un diagnóstico individual, es un diagnóstico compartido.